
富士見市公民館運営審議会議事録 

開 催 日 時 平成２９年１０月１１日（水）午後７時００分～８時３０分  

会   場 水谷公民館 講座室 

出 席 者 瀬戸 篤 山川亜紀子 長ケ原美博 神木基晴 

中 正美 吉川英亨  高橋康子   

是永国彦 山本百合子 関根健一  中島秀行 

尾形忠男 田中洋子  本田和子 森田 惠（以上１５人） 

鶴瀬公民館長 南畑公民館長 水谷公民館長 水谷東公民館長 

鶴瀬公民館副館長（合計２０人） 

欠 席 者 横谷希己江 

会 議 録 確 認 中 正美 議長 

公開・非公開 公開（傍聴人 １人） 

会 議 次 第 報告事項 

①平成２９年度上半期事業の報告 

②各地区公運審会議開催状況の報告 

③入間地区公民館連絡協議会館長・公運審委員合同研修会の報告 

協議事項 

①公運審委員と公民館の関わりについて 

②第２次富士見市教育振興基本計画について 

③「なんばた青空市場」への取り組みについて 

その他 

①第３２回入間地区公民館研究集会について 

会 議 資 料 ・平成２９年度 富士見市立公民館 上半期事業報告 

・鶴瀬地域公民館運営審議会議事録、 

・水谷東地域公民館運営審議会議事録 

・入間地区公民館連絡協議会館長・公運審合同研修会資料 

・「なんばた青空市場」開催チラシ 

会 議 内 容 

１、 開 会 

 ※傍聴人１名の出席を確認 

２、 あいさつ  議長 

３、 議 題 

（１）報告事項 

①平成２９年度上半期事業の報告 

  資料を基に各公民館長より報告 

 鶴瀬公民館 

・子どもの居場所づくり支援事業―鶴瀬小学校区地域子ども教室わくわくクレインキッ 

ズへの支援 

・市民生活文化講座―民間（イムス富士見総合病院）との連携による講座の開催―「健 

康スマイル講座」 サークル（埜歩歩富士見山の会）との連携による講座―「山のス 

スメ講座」 

  ・平和・憲法啓発事業―ピースフェスティバル 2017―富士見市非核平和都市宣言３０周 

年事業として、開催。 

・町会等地域行事支援事業―勝瀬小区まち協への支援 



  

 南畑公民館 

 ・わくわく子ども体験教室―参加者増により２日間開催 

 ・事業掲載の市ホームページ毎月更新 

 ・公民館展示スペースの利用―サークルに作品提供してもらい展示 

 水谷公民館 

 ・夏休みの青空学校開催、水谷青空は昨年より 2 倍の参加者あり。 

 ・子ども食堂―当初 4、5 人の参加が 20～30 人の参加があり、定着している。 

 ・公民館企画運営委員会―グラウンドゴルフ大会＆芋煮会実施 

 水谷東公民館 

 ・上半期事業は順調に進んでいる。 

・１２月から２月 工事による臨時休館のため例年開催の事業の変更あり。 

 休館中の公民館利用団体の活動の場として、水谷東小学校の協力により空き教室を借用 

する。 

 

質疑なし 

 

②各地区公運審会議開催状況の報告 

  各地区議長より報告 

鶴瀬公民館（9/13 実施） 

 ・上半期事業報告 

 ・事業評価の仕方について協議した。 

 南畑公民館 

 ・10/26 開催予定 

 水谷公民館（9/5 実施） 

   ･中学生の日頃の様子や中学生の地域参加等について話題提供・協議した。 

 水谷東公民館（9/29 実施） 

 ・資料に基づき報告 

 

質疑なし 

 

③入間地区公民館連絡協議会 館長・公運審委員合同研修会の報告 

 8/30 川越市大東公民館にて開催の研修会について、委員より報告 

 講師：大串隆吉氏 公運審とは何か 等 

 

（２） 協議事項 

①公運審委員と公民館の関わりについて 

  水谷東公民館 委員より発表 

  東の特色として近くを流れる柳瀬川を利用した事業―川の探検隊とやなせ川いかだラリ

ーについて。いかだラリー実行委員会主催 

 ・川の探検隊―小学生対象（親子参加も多い）水質検査や魚の調査等の学習 

・いかだラリー―手作りのいかだでパフォーマンスして１キロ弱の川下り 

河川環境にも目を向けてもらいたいため、クリーン作戦も実施 

 

質疑 

・川下りは危険はないのか。 

 →川の状況を確認しながら行っている。 



 

 ・県の講師の指導の下行っているので大丈夫だろうが、果たして水質的に問題ないのだ 

ろうかという心配もある。 

  →現行の事業実施については問題ないと考えている。 

 

②第２次富士見市教育振興基本計画について 

   議長より進捗状況について報告 

  ・学校教育の見直し→社会教育の見直し→パブリックコメント→作成 

   現在は学校教育の見直しをしている段階 

 

③「なんばた青空市場」への取り組みについて 

   委員より内容について説明 

  ・公民館カフェ…コーヒーを提供するのみでなく、コーヒーを淹れる体験やコーヒーの

香りを通して人が集まる場が生まれ、そこから何かへつなぐことができないか。 

   というねらいがあるので、青空市場でも、ただ提供するだけではなく、体験から行う。 

  ・当日の体制や詳細について確認した。 

  ・青空市場出店を機に、各公民館でコーヒーをテーマにした講座等開催につながればい

い。 

 

（３）その他 

①第３２回入間地区公民館研究集会について 

  平成３０年２月７日（水）ふじみ野市上福岡勤労福祉センターにて開催 

 

 ②その他 

 ・公民館職員全体研修会について 

   平成２９年１０月１６日（月）南畑公民館にて開催。 

公運審委員も是非参加を 

 

 ・委員より情報提供 

  文科省 特別支援教育の中に「生涯学習」が明文化された。 

  これからの社会で障害のある方が様々な面で能動的に参加しやすくするには、非常に重 

要なこと。 

 

 

次回会議 平成３０年２月２８日（水）午後７時から 鶴瀬公民館にて開催 

 

４、 閉 会 

開催館議長より 

    

    

 


